

**14**

# vendôme

**solidarité**

## Horizons Sahel ne prêche pas dans le désert

**Horizons Sahel poursuit ses actions du Sénégal à la Mauritanie. Première étape 2025 avec une mission solidaire auprès d'une école.**

**L**e 195<sup>e</sup> ! Active depuis 2007, l'association vendômoise Horizons Sahel vient d'envoyer son 195<sup>e</sup> conteneur acheminé depuis Le Havre par bateau vers le Sénégal. À l'intérieur, une nouvelle fois, des matériels médicaux collectés à travers la France. Selon les collectes, il peut s'agir de cabinets dentaires complets récupérés à la suite d'une cessation d'activité sans repreneur, de lits médicalisés comme d'appareils d'examens mis au rebut suite à la mise en place de nouvelles normes réglementaires. « Il ne se passe pas une semaine sans que nous soyons sollicités », confie Daniel Millière qui, malgré ses 80 printemps, reste toujours prêt à prendre la route avec d'autres bénévoles pour



Le 6 janvier, lors du départ du camion pour la mission solidaire avec l'envoie de capteurs solaires et de matériels sanitaires et scolaires. (Photo Horizons Sahel)

récupérer des matériels dès qu'il a l'assurance qu'ils seront utiles dans les structures médicales partenaires du Sénégal et de Mauritanie.

## Des capteurs solaires vendômois sur le toit d'une école sénégalaise

En ce début d'année 2025, c'est un troisième projet d'électrification d'une école primaire qui mobilise les bénévoles. Cette fois, en partenariat avec sept

étudiants de l'Insa de Blois, des capteurs solaires photovoltaïques vont être mis en place. La mission se déroulera de 7 au 16 février dans un village de brousse Taguis Peulth, rattaché à la ville de Sindia dans la région de Nguékhokl.

Ces étudiants en master 2 Génie industriel et leurs deux encadrants travaillent depuis juillet dernier au projet en collaboration avec Électriciens sans frontières.

Sur place, ils retrouveront huit Sénégalais originaires du village qui les aideront à la réalisation du projet qui permettra d'électrifier deux bâtiments

scolaires. Cette mission solidaire a été rendue possible grâce au groupe Triangle de Morée qui a fait don des capteurs solaires photovoltaïques.

### L'électricité pour 90 élèves

Le précieux chargement est parti le 6 janvier de la base logistique de l'association implantée à La Ville-aux-Clercs avec du matériel médical et scolaire destiné aux établissements de santé et aux écoles de la région. Suivra une autre mission avec des bénévoles de l'association qui, sur place du 31 janvier au 18 février, s'assureront de la redistribution des

matériels aux établissements demandeurs.

Ainsi, les 90 élèves de l'école de Tanguis Peulh pourront bénéficier de la fée électricité. Et le week-end, ce sont les jeunes partis étudier à Dakar qui, lors de leur retour hebdomadaire dans leur village, pourront étudier en ayant accès à tout ce qui est informatique.

Edith Van Cutsem

L'assemblée générale d'Horizons Sahel est prévue le 24 mai et un grand rassemblement va être organisé en octobre pour l'envoi du 200<sup>e</sup> conteneur.

## ••• « Les relations restent bonnes »

**L**es liens de solidarité et de coopération tissés depuis des années avec le Sénégal, puis avec la Mauritanie, ne sont pas remis en cause par les tensions suscitées par l'annonce fin 2024 du départ imposé des troupes françaises des cinq « emprises » militaires françaises d'ici la fin septembre 2025.

### « Aucun sentiment antifrançais »

C'est du moins l'analyse de Daniel Millière, président d'Horizons Sahel. Il assure que les projets de coopération se poursuivent comme prévu. « Sur place, il n'y a aucun sentiment antifrançais. D'ailleurs, les directeurs d'hôpitaux et d'institutions scolaires et sanitaires n'ont jamais été aussi nombreux à solliciter des partenariats. Sur le terrain, malgré les déclarations gouvernementales, les re-



L'arrivée de l'électricité grâce à des capteurs solaires va totalement transformer le quotidien de l'école. (Photo Horizons Sahel)

lations d'amitié entre la France et le Sénégal restent fortes, sans parler des quelque 5.000 étudiants sénégalais qui étudient dans l'hexagone. Et en Afrique de l'Ouest, après le départ de la

France du Mali et du Burkina, c'est la Mauritanie qui est demanderesse, espérant bien pouvoir profiter de cette situation pour développer de nouvelles collaborations. »